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□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

9月2日下午，中国水墨画山东分院专职画家
王效亮工作室，四位来者喝茶闲谈时，王效亮起
身走到画桌前，构思，落笔，润色，落款，半小
时后一幅牡丹扇面已经绘就。

看到王效亮画的牡丹，书画爱好者曹淑荣评
论说：“花蕊生动逼真，鲜活丰满。枝杆挺拔茁
壮，曲直遒劲。花叶浓淡相间，疏密有致。整幅
画俏而不俗，艳而不媚，神形交融。”

工作室外，挂着王效亮另外一幅寓意鸿运当
头的山楂画。秋日成熟的山楂泛着红色的光亮，
山楂的叶子用了淡墨色。书画爱好者张光谊认
为，王效亮画的山楂生机勃勃，富有活力，带着
丰收的喜悦。

“画出来，只要有人欣赏，有人喜欢，我就
觉得值了。”王效亮说。

王效亮是寿光洛城街道人，出生于1963年，
自幼酷爱书画。王效亮最初的美学素养，来自连环
画。“《西游记》、《水浒传》里栩栩如生的人物都记
在脑子里。一绺发丝、一个眼神、一个动作，都觉得
勾勒得那么美，爱不释手。”王效亮说。

当时，一本连环画只要一毛钱左右，但务农
的父母没有多余的钱给王效亮买。王效亮会以学
习用品为借口买来连环画，与同学换着看。上了
初中，王效亮用红蓝铅笔学着描红，一个本子画
满了，用橡皮擦掉，再接着画。一个本子，往往
用上好几遍。

高考失利后，王效亮入伍，进入济南军区后
勤干部训练大队，学习了两年的电影美术。王效
亮说：“在部队学习制作幻灯片，吃穿住不用花
钱，材料、书籍部队也支持，为我画画打下坚实
的基础。”当时部队开展学习张海迪活动，需要
画一个张海迪的幻灯片。没有见过张海迪本人，
王效亮便按照报纸上张海迪的照片画出张海迪的
模样，做成幻灯片。“制作的幻灯片要求在银幕
放大后不能走形，所以每一笔每一画都非常精确
才行。”王效亮说。

在部队，王效亮还临摹完4册《芥子园画
谱》。“画画要下苦工夫，没有这些基础，画不
好。”王效亮告诉记者。

服兵役2年后，部队领导挽留王效亮。但一
心想学习美术的王效亮，选择回家参加高考。因
为文化课成绩不够，王效亮没能考上艺术院校。
从此，王效亮做起了装饰设计。“绘画的梦想一
直没有泯灭，只要有时间我就画。我把自己关在
车库里，不断地画。”王效亮说。

2013年底，看到中国美院招生培训，王效亮
放下全部工作去学习。“这是中国美院新中国成
立以来最好的班，36名学生中，有27名中国美协
会员，档次特别高。”王效亮告诉记者，在中国
美院的学习中，他慢慢领悟中国画的传统精髓。

求学的日子并不容易。年逾50岁的王效亮专
职去学画，没有得到家人的支持和理解。一年仅
学费就要15万元，加上日常的花销，需要20万
元。有时王效亮面临吃不起、住不起的窘境。在
杭州，王效亮和同学租了本地人不愿意住的一楼
两间房子。手头没钱时，王效亮背起画走进画
廊，赚取生活费。“杭州的画廊不看名气、职
称，人家光看画。当场定好价钱，觉得合适我就
卖掉。”王效亮说。

2014年，王效亮在寿光菜博会上展出了自己
的画，引起众多游客的关注。王效亮觉得，有人
欣赏、认可就达到了目的。

在画一幅一丈二的牡丹时，王效亮连续三天
两夜没有睡觉。“不能停，否则颜色、墨汁再画
上去都不一样了，不一致了。”王效亮说。等画
完时，已是凌晨4点，王效亮累瘫在地板上。

“画家，必须享受寂寞才行。与寂寞相伴，
心更能静下来。”王效亮说。

王效亮欣赏齐白石的一段话：“夫画道者，
本寂寞之道。其人要心境清逸，不慕名利，方可
从事于画。”

“绘画是我一生的梦想。对我来讲，这就是一
个与生俱来的信念。我完全敬仰这个事情，所以我
认认真真做这个事情。绘画需要我用全部的情感、
全部的能量和力量投入其中。”王效亮说。

□ 本报记者 戴玉亮 石如宽
本报通讯员 王 旭

9月1日上午，寿光市古城街道临泽一村
北，热火朝天的工地，是正在建设的临泽社
区。临泽一村村民王丽芬站在土堆上，看建筑
工人浇筑地基。“社区建成后，我家就能住上楼
房了。每次过来看看建设进度，我心里就很踏
实。”王丽芬说，前两年看到附近的尚家村、垒
村村民住上楼房，就盼着本村也进行改造。

据了解，临泽社区分两期建设，目前正在
建设的一期，共38栋楼房。在寿光滨河湿地公
园西侧，孙家集街道东马疃村，也正在进行城
中村改造，8栋多层楼房主体建设已经完工。

今年，寿光启动了总投资40亿元的棚户区
改造项目，规划建设临泽片区、和平社区、尧
水片区等11个棚改项目，目前已有8个全面动
工。

寿光市副市长宋执湖说，棚户区改造对加
快城市建设、提升城市形象、改善群众居住环
境具有重要意义。

许多平房已成危房

从南向北，穿过临泽一村，记者看到，村
民所住房屋皆是红砖垒就的平房。“1985年建
设的房子占了70%，1974年建设的房子占了
20%，多数房子比较破旧，有的成了危房。”
临泽一村党支部书记常金堂说。

临泽一村有240户人家，种着230个西红柿
大棚。常金堂说，种大棚，每户年纯收入四五
万元，80%的村民家中购买了小轿车，90户村
民在寿光市里或北洛附近购买了楼房。

“再不建楼房，年轻人都出去买房子了，
我们村就成了空壳村了。”常金堂说，在向村
民征求建设新社区意见时，超过九成的村民表
示支持。

8月31日，记者在东马疃村村民付金祥家
中看到，屋顶已经凹陷，后墙的水泥砖已经酥
了。和临泽一村的情况类似，东马疃村大部分
是上世纪70年代末建的平房，屋顶由木檩条、
草编、红瓦构筑。东马疃村党支部书记付象中

说：“下雨时重量增大，超出房顶承重能力，
总有漏雨的。去年有3家平房塌陷了，前年塌
了两间屋。”

东马疃村有180户人家，190栋老房子。北
马疃村、南马疃村、芦家村，也是类似的情
况。2006年，这些村被寿光市列为城中村，不
能新建、翻建,只能在原来的基础上改造。

“富裕起来的老百姓，迫切要求建设楼
房。”古城街道社区建设分管负责人张光景
说。

“住新楼房，很划算”

71岁的刘庆功是临泽一村最早拆除自家平
房的人。拆除后，刘庆功家的宅基地可以获得
8万元的补偿，还有每年1万元的安置费和5000
元的取暖费。然后，他以1260元每平方米的价

格购买安置房。
“我们核算过，一套140平方米的房子，

价格约在18万元左右。算上宅基地补偿，每户
村民大约花10万元就可以住上楼房。新楼房达
到简装修标准，可以直接入住，很划算。”常
金堂说。

要是村里不改造的话，王丽芬打算去市里
给儿子买楼房。王丽芬说：“市区一套100平
方米的房子，总价在40万元左右。虽然能负担
起，还是觉得贵。”

与临泽社区享受我省土地增减挂钩的政策
不同，东马疃村执行的是城中村改造政策。

付金祥家老宅基地拆除后，可以置换120
平方米和60平方米共两套简装修安置房,以及
45平方米的地下车库，还可以成本价买一套
100平方米的毛坯保障房。

在东马疃片区改造项目中，一户宅基地都

能置换180平方米的安置房，并有2种户型供选
择。孙家集街道副主任张庆东说：“把拆迁改
造的过程，当作让群众公平公开合理分享发展
红利的过程，真正为群众着想。”

建筑质量，群众把关

现在，刘庆功每天6:30准时抵达工地，带
领13名村民代表监督钢筋、混凝土等是否合
格。“我们都是大家选出来的。房子质量过不
过关，我们责任重大。”刘庆功说。

为确保楼房的建筑质量，临泽社区选了14
名村民作为楼代表，全程负责楼房的质量监
督。“只要工地开工，我们楼代表就在工地
上，不管白天黑夜，主要职责是检查建筑材料
是否合格，楼房建造质量是否和合同标注的一
致。”刘庆功说。

“为确保农村社区的建筑质量，所有在建
社区均由有资质、口碑好的建筑公司建设。建
设过程，村民代表全程监工，并聘请第三方监
理监督工程质量。”张光景说，街道上设立专
用的账号管理村民筹集的盖楼资金。楼代表在
监督工程质量的同时还监督资金使用，确保每
一分钱都用到“刀刃”上。

刘庆功是临泽一村党龄最长的党员，年轻
时领着村里的人干过十几年建筑。“选出的代
表都是德高望重的人，有责任心，村民信得
过。”常金堂说。

东马疃社区有8名村民代表，69岁的付金
明是小组长。“建的是自己的房子，肯定会用
心监督。”付金明说，“现在正是封顶的关键
时刻，什么时候施工，我们什么时候盯着。”

“村民代表和施工方经常吵起来，让人头
疼。好处是村民监督员出了工地，理直气壮宣
传质量，树立了开发商好的形象。”东马疃城
中村改造项目承包方、诺诚房地产项目经理刘
奇文说。

“只要切实维护群众利益，尊重群众意
愿，让群众参与决策，让群众把质量关，并在
每一个环节公开透明，就能得到百姓的信赖和
拥护。”张庆东说。

□ 本报记者 戴玉亮 石如宽
本报通讯员 桑德春

去年，泰汽投资控股聘请德国齿轮行业
“泰斗”的德拉甘为公司首席工程师，双方合
作开展了高速电机及变速箱总成开发项目，重
点研发高速电动车用行星齿轮变速器。“有了
德拉甘这样全球顶尖的人物，我们才解决电机
转动效率低、噪音大等问题，提高公司在高速
电动汽车关键零部件市场的影响力。”泰汽投
资控股董事长张风太说。今年，德拉甘成功入
选国家“千人计划”。

近年来，面对经济下行压力，寿光市坚持
转型升级、人才先行的发展理念，围绕产业链
布局人才链，实现了人才与产业发展互动融
合、互促共赢。目前，全市引进培育国家“千
人计划”专家16人，泰山学者和泰山产业领军
人才18人，合作院士17人。近三年全市高新技
术产业产值占比年均增长2个百分点以上，列
全国县域经济与县域基本竞争力第24位，连续

5年被评为省人才工作先进单位。
8月27日至28日，中科院博士寿光行活动

在寿光举行。60多名中科院的博士后和专家，
专业涉及化学工程、新材料、微生物、电子信
息、农业经济等17个领域，汇聚寿光。今年，
寿光不仅有中科院博士寿光行，还有北京大学
寿光日、山东大学科技成果对接交流会。

“不求人才为我所有，只求人才为我所
用。”针对县域引进高端人才难的问题，寿光
更加注重柔性引进、以引带育、扩量提质，多
渠道引进领军人才。通过实施桑梓人才计划和
英才回归计划进行亲情引才，先后在北京、济
南等地举办5次技术项目对接活动，160多名寿
光籍专家教授参加，达成合作意向42项，5名
人才全职回乡工作，构建起了“以联络处为
点、人才顾问为线、桑梓人才为面”的高效引
才模式，被潍坊市推广。通过海外招才，寿光
先后赴美国、加拿大进行高层次人才对接，在
硅谷和多伦多建立海外引才工作站。通过集成
科技、招商、人才优惠政策，寿光组团式到高

校院所开展人才和技术对接，与北京大学、山
东大学、中国石油大学等20多所高校院所建立
了产学研合作关系。

英利实业借力山东大学教授朱波，实现了
溶剂法纤维素纤维生产环节80%的国产化，取
得50多项国家专利。

在目前寿光三木种苗的研发团队中，有中
国工程院院士吴明珠和研究员伊鸿平、中国农
业科学院研究员徐永阳，还有山东省农科院研
究员焦自高。为吸引高端人才，三木种苗专门
投资5000万元建立了三木现代种业科技培育中
心、三木现代种业营业部及三木育种研发基
地。

“没有高端人才，我们无法与国外大型种
子公司抗衡，也无法抢占种子行业制高点。”
三木种苗总经理刘树森说。

寿光实施人才链条梯次布局，着力打造
“引进一位领军人才、培育一批优秀人才、转
化一批科技成果、壮大一个产业”的链条式人
才引育模式，打造了46个产业研发团队，成为

产业转型的强大引擎。
山东大学博士张晓攀现在富康制药工作。

“公司实验设备齐全，有什么需要都能满足。
我做药剂合成，公司配有专门的检测人员，我
的工作效率就很高。”张晓攀说。

“引才的关键是引‘心’，我市着力为人
才提供动心政策、称心平台、舒心服务，建立
起涵盖高层次人才引进、资助扶持、培养使
用、生活保障各个层面的政策体系。”寿光市
人才办公室的李效宪说。

寿光通过实施技能人才、农村实用人才、
寿光文化之星等5个专项人才工程，配套双百
计划、桑梓人才计划、社会化招才引智等引才
政策，构建起了支持人才引育留用的政策体
系。为引导企业主动担当起引才用才的主体责
任，寿光市投入5200多万元支持企业搭建产业
研发平台、引进领军人才，建成国家蔬菜种业
基地等“国字号”平台12家，院士工作站13
家，省市级创新平台178家，今年新引进国家
“千人计划”1人，泰山产业领军人才3名。

24 寿光·综合 热线电话：（0536）8789199 Email：dzrbwfxw@126 .com

2016年9月9日 星期五 责任编辑 刘蓬基

投资40亿元改造棚户区

危房变楼房，生活上档次

□ 本报记者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 李伟娜

“这三个品种分别是凌霄、紫藤和爬山
虎，都是优秀的垂直绿化植物。”8月21日上
午，寿光市仓圣公园内一场名为“走进园
林、认识垂直绿化”的主题科普活动正在进
行，寿光市园林处工作人员王翠萍正在向市
民介绍展示板上展示的相关内容。

“活动的目的，主要是让市民了解什么
是垂直绿化，以及近年来垂直绿化在寿光的
应用情况，增强市民的爱绿护绿意识。”寿
光市园林处杨大伟说，目前寿光城市绿化覆
盖率已达44 . 91%，绿地率39 . 91%，人均公共
绿地面积23 . 46平方米，城区内的整体平面绿
化面积已近规划上限。

“在平面绿化拓展空间一定的情况下，
充分利用立体绿化空间，将进一步提高城市
绿量和绿化覆盖率。”杨大伟说，垂直绿化
是以棚架、栏杆和墙体为支架，种植绿化植
物的立体绿化形式。

“近年来，寿光根据本地实际情况，总
结出藤本类、攀缘类、垂吊植物，以及瓜果
蔬菜类等多个适宜种植品种。”寿光市园林
处副主任侯庆元说，目前应用较为广泛的，
包括蔷薇、藤本月季、紫藤、凌霄、南蛇藤
等十余个绿化品种。

“垂直绿化除了增加城市绿量以外，更
承担了软化建筑硬质外观的作用。”侯庆元
说，有关资料表明，夏季，有完善垂直绿化
覆盖的墙体，日均比无覆盖墙体温度低3-
10℃，还可以降低墙面对噪音的反射，并在
一定程度上吸附烟尘。

“我家西墙的爬山虎长了十几年了，基
本覆盖了整面墙。”寿光烟草公司家属院居

民刘文娟说，“夏天最热的时候，房间温度
都没超过27℃，根本不需要开空调。”

“北门的栅栏上长了很多藤本植物，美
化了小区环境，还遮阳。”沁园小区居民郝
兴文说。

“除常规绿化品种外，寿光自主研发的
全新蔷薇品种，目前也已成功应用。”寿光
市园林处科研所所长涂忠勇说，2011年，由
寿光市园林处科研所和潍坊科技学院共同研
发，山东农业大学参与选育、繁殖和栽培应
用的优良蔷薇品种“鲁硕红”，通过省科技
厅科技成果鉴定。

在寿光彩虹公园，记者看到，蔷薇展示
基地内的“鲁硕红”蔷薇正值花期，色彩鲜
艳。

“鲁硕红与其他品种相比，具有花期
长、花大色艳、长势旺的特点，经过良好管
理，可以四季不败。”涂忠勇说，彩虹公园
增植“鲁硕红”后，与原有的落叶乔木等植物
景观形成立体互补，极大地增加了观赏性。

寿光下一个大型植物观赏游园——— 月季
园即将开园。届时，寿光将有中华牡丹园、
仓圣公园、彩虹公园、月季园等24处大型绿
地公园，整个市区形成“500米服务半径”的

绿化格局。
今年5月28日，国家住建部对2016年荣获

国家生态园林城市命名的城市正式授牌，寿
光成为国内首批、山东省唯一申报且成功创
建的县级市。其中，城市绿荫系统建设项目
获得“中国人居环境范例奖”，绿化养护管
理达到国家一级标准。

“目前，寿光正在全市公园、绿地建设
下沉式绿地，充分收集储存雨水，建设海绵
绿地。”侯庆元说，下一步寿光将推进数字
园林建设，完善道路绿化档案、庭院绿化档
案和公园绿化档案。

从平面到立体，寿光绿化升级

□石如宽 报道
古城街道临泽一村的村民代表，在社区楼房施工现场检验钢筋是否合格。

□单辰 报道
在彩虹公园的蔷

薇展示基地，寿光市
民纷纷拍照留念。

王效亮：
画家必须与寂寞为伴

■寿光文化之星

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 8月31日至9月1日，寿光市正

科级非领导职务及以下党员干部3971人进行了德
廉知识学习测试，及格率为88 . 9%。

此次集中测试由寿光市纪委、寿光市委组织
部、寿光市委宣传部联合组织。测试人员范围包
括正科级非领导职务、副科级干部、一般党员干
部。测试内容在原有党员领导干部履行领导岗位
职责应掌握的党纪条规和廉政法规等基本知识的
基础上，结合“两学一做”学习教育要求，增加
了《党章》等党内法规，以及中央八项规定精神
和省委实施办法等内容。此次测试，采取计算机
闭卷考试。测试成绩作为领导干部选拔任用的条
件之一，不合格者不予提拔。

3971名党员干部
接受德廉测试

□通讯员 付冰川 报道
在化龙镇村民孙亮明的大棚里，黄瓜棵已经

长到一人多高，家人正忙着给黄瓜“落蔓子”。
孙亮明说，这个大棚是今年年初新建的，投资30
万元，长200米。当前市场上蔬菜价格较好，预
计这一季每个棚可收入5万元到10万元不等。

柔性引才实现“产才融合”
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